

UNA peseta al mes en toda España.
Extranjero y Ultramar, cinco pesetas tri-
mestres. El pago adelantado.
La correspondencia al Director.

La Provincia

Anuncios, comunicados y reclamos, á pre-
cios convencionales.
Redacción y Administración, Plaza de la
Catedral número 12, bajo izquierda.

PERIÓDICO POLÍTICO

AÑO I

LEON.—Martes 24 de Octubre de 1893

NÚMERO 23

HIJOS DE BLAS ALONSO

Unicos representantes de la Fábrica de Mieres en hierros y carbones para las provincias de León, Palencia y Zamora.

Tienen el gusto de poner en conocimiento de sus numerosos clientes, que en todo el mes de Octubre, quedará abierto su almacén de la carretera de Asturias y Galicia (Santo Domingo), para facilitar mejor la carga y descarga de los hierros; y al propio tiempo les manifiestan, que en los precios han hecho grandes rebajas.

TELÉFONOS NÚMEROS 22 y 42.

Escritorio, calle Nueva, número 6.

CASA DE CAMBIO

Fernández y Andrés
cambian, con premio toda clase de oro español, y extranjero y billetes franceses e ingleses.

PLAZA MAYOR, 8
ALMACENES DE TEJIDOS

En vísperas de elecciones

Parece cosa acordada que las elecciones municipales se verifiquen el 19 de Noviembre próximo. No habiéndose aprobado la reforma de la ley proyectada por el anterior ministro de la Gobernación, se nombrarán los concejales municipales por el procedimiento vigente, lo mismo que si hubieran tenido lugar en Mayo, como previene la ley.

No hay más diferencia sino que la mitad de los que hoy pertenecen todavía á las Corporaciones populares han continuado en sus puestos medio año más de lo que debieran haberlos servido, y los que entren ahora tendrán de ejercicio medio año menos, si es que la ley orgánica se ha de cumplir fielmente.

¿Qué queda después de la empeñada lucha en el Congreso para obtener un voto de confianza con objeto de decretar la suspensión?... Queda la afirmación hecha por el actual Gobierno de que los Censos estaban falsificados y esta era la capital razón en que se fundaba para el peligroso acto político que realizó, sentando un precedente funesto. Queda la honda perturbación política de aquella temeraria política que alejó del terreno par-

lamentario á minorías que, dentro de él no son peligrosas, pero fuera van por caminos desconocidos que no pueden menos de inspirar grandes recelos. Y queda el más lamentable fracaso para el Gobierno liberal que tiene ahora que volver atrás, desandar el camino que llevaba, confesando sus extravíos y teniendo delante, como acusación implacable de sus actos, los seis meses que han trascurrido en una situación violenta, sin que el país haya disfrutado ni un momento de tranquilidad y de reposo. La misma fuerza de los acontecimientos ocurridos; las grandes dificultades nacidas de la imprevisión de la torpeza y de la falta de plan fijo en los asuntos políticos; y las complicaciones en que el Gobierno se halla envuelto, le sostienen en el poder. Pero no vive ya de su prestigio, ni de la confianza que inspire en la opinión pública: vive de sus mismos errores y le impone la necesidad de soportar la carga con todas las responsabilidades que se están ya vislumbrando y de que seguramente se le pedirá estrecha cuenta en las Cortes. Á no ser por esto, no podría ya estar al frente de los asuntos del Estado. Es su situación muy parecida á la de un mal administrador que ha embrollado de tal modo los asuntos confiados á su dirección, que se hace punto menos que imposible deshacer el embrollo, y nadie quiere encargarse de tan espinosa tarea.

Se van á renovar ahora parcialmente las corporaciones municipales, realizándose el acto que debió realizarse en Mayo y existiendo los mismos inconvenientes que entonces existían.

¿Qué se ha hecho para atenuarlos? ¿Se va á seguir la misma línea de conducta que se siguió para las elecciones de diputados á Cortes? Pues si el estrecho espíritu de partido y la tendencia de ciertos elementos liberales á buscar siempre inteligencias revolucionarias prosperan, y por resultado de todo esto no concentran su acción las fuerzas monárquicas, en tanto que los republicanos, con mejor acuerdo siguen otro más acertado camino, habrá que lamentar una vez más la ceguera de los que poco á poco van entregando al enemigo las armas para que en un día dado, y cuando se quieran evitar las consecuencias, sea tarde. Cabelmente por seguir esta conducta perdió el Gobierno las elecciones de Diputados Cortes en Madrid. Si persiste en ella cada día irá perdiendo más terreno, hasta que llegue á ser casi imposible remediar el mal. Ni el gobierno ni el partido liberal deben desconocerlo en estos oportunos momentos.

Ferrocarriles secundarios

Uno de los asuntos que encierra más importancia para los pueblos, por los beneficios que reportaría á los mismos, es el de la red secundaria de los ferrocarriles.

En los presupuestos del Estado que acaban de publicarse, se trata extensamente de este proyecto.

Dejando aparte el preámbulo, copiamos las condiciones exigidas y que han de responder á la inmediata prosperidad del pensamiento.

1.^a Queda autorizado todo particular ó Compañía, cualquiera que sea su nacionalidad, para hacer estudios de vías férreas de 60 á 100 centímetros de ancho, utilizando ó no las carreteras públicas. Las cuestiones que se susciten sobre indemnización de daños á terratenientes con motivo de dichos estudios á resolverse por los alcaldes y jueces de los distritos correspondientes.

2.^a Los proyectos que se redacten se presentarán en el ministerio de Fomento con sujeción al formulario simplificado que se publique por este mismo.

3.^a Dichos proyectos se visarán por uno de los ingenieros jefes de la provincia á que corresponda el trazado de los mismos por lo que concierna á su dirección más económica y á la conformidad en los precios de

unidades de sus presupuestos, sin admitirse obras de lujo.

4.^a El ministro de Fomento, previa la aprobación del Consejo de ministros otorgará, desde luego, las concesiones de líneas que se soliciten con el compromiso de que presenten los peticionarios los proyectos por secciones en plazos determinados, al efecto de que se activen sin demora estas obras, en cuyo caso habrán de garantizarse las concesiones con sujeción á la ley y reglamentos vigentes, además de estas estipulaciones:

I. Depósito de 3 por 100 del presupuesto, que se devolverá una vez invertido en obras y materiales el 10 por 100.

II. La concesión de las líneas por 80 años, á partir de la fecha de su apertura al público.

III. Comprobación de las líneas al abrirse á la explotación respecto á las unidades de obras de los proyectos presentados.

IV. Con arreglo á cada concesión, y al abrirse la línea á la explotación, el Gobierno entrega al concesionario y á su voluntad: ó una subvención del 5 por 100 del presupuesto que resulte definitivo representado en obligaciones del Estado por obras públicas con interés de 5 por 100 anual y 1 por 100 de amortización; consistente ésta en 40 años; ó obligación de garantía de 5 por 100 anual durante los 80 años de las concesiones, á deducir el beneficio que ofrezca cada uno, cubiertos los gastos de explotación debidamente calculados. O bien la garantía de un interés fijo, cualquiera que sea el resultado de las explotaciones: de 2 por 100 anual del presupuesto, durante los primeros 60 años de la concesión; 3 por 100 durante 40 años y 4 por 100 durante 20 años.

V. De pretenderse concesiones por un período mayor de 80 años hasta el máximo de 99, procedera subasta pública, con reserva del derecho de tanteo á los autores de los proyectos.

VI. Los derechos de 10 por 100 sobre los materiales que se importen del extranjero se satisfarán al Estado por los concesionarios en diez anualidades iguales, desde la apertura de las líneas al servicio público.

Hé aquí el número de kilómetros que, dentro de la red de los 16.000, corresponde á cada una de las regiones de la Península, atento á la extensión superficial de las mismas:

Galicia, 4 provincias, ks.	940
Asturias, 1 id.	350
Castilla la Vieja, 6 id.	1.970
Castilla la Nueva, 6 id.	2.460

Burgos, 4 id.	1.080
Provincias Vascaas y Navarra, 4 id.	560
Cataluña, 4 id.	1.060
Aragón, 3 id.	1.510
Valencia y Murcia, 5 id.	1.570
Extremadura, 2 id.	1.300
Andalucía, 8 id.	2.810
Baleares y Canarias, 2 id.	390
	<hr/> 16.000

ECOS PROVINCIALES

Rogamos á los suscriptores de La Estafeta, que están en descubierto, procuren saldar sus créditos antes del 15 de Noviembre próximo, que se girará contra los mismos.

Los que pagan por correspondencia pueden recoger el recibo de estos señores.

Los pagos se harán en esta Administración, ó en casa de D. Sabas Martín Granizo.

Velocipedistas

Los intrépidos velocipedistas señores Argüelles, San Roman y Bandojo han hecho estos días un gran record, saliendo de Oviedo á Cangas de Tineo, atravesando el puerto de Leitiriegos para llegar á León.

Dichos jóvenes, estuvieron en León un día y regresaron después á Oviedo.

Viajeros

Ayer salió con dirección á Madrid para emprender su viaje á Roma el Excmo. Sr. Obispo de esta Diócesis. Bajaron á despedirle el Cabildo Catedral, casi todo el clero leonés y muchos amigos del ilustre prelado, al que deseamos feliz viaje.

—Salió también para Madrid el Diputado á Cortes por León señor Azárate.

—Se halla en León nuestro querido amigo D. Fabian Salvadores, Alcalde de Astorga.

Baile

El celebrado el domingo en los salones del Recreo Industrial, estuvo muy animado.

Damos las gracias á la Junta directiva por su galante invitación.

Deudores al Estado

Los deudores al Estado que no lo fueren en concepto de segundos contribuyentes, á por razón de alcances de su gestión directa y personal, ó por plazos de bienes nacionales, podrán librarse del pago de los intereses de demora, si antes del día seis de Febrero de 1894 hacen entrega en el Tesoro de las cantidades que adeudan.

Números premiados

En la Administración principal de Loterías de esta provincia han sido premiados, con 300 pesetas, en el último sorteo, los billetes números 4.652, 22 182, y 28.864.

En la Administración número 2 de la calle de la Rua, el billete número 5.624.

Siempre al revés

Ahora que hace un tiempo magnífico, y que la calle de San Marcelo está muy animada por las noches no se le ha ocurrido al Ayuntamiento colocar en dicha calle las lámparas eléctricas de gran potencia, que ha colocado otras veces con peor tiempo. Se conoce que esperan á que llueva ó caiga una nevada para poner allí la luz.

La feria

Ayer había mucho ganado en el ferial. Se hicieron bastantes transacciones y á muy buenos precios. Los vendedores están contentos porque hay demanda.

Las carreteras

La de Renueva y la de la Estación, están en bastante mal estado por falta de riego. Ayer, al salir de los toros, no se podía respirar á causa del polvo que allí había. La gente se lamentaba de que en días de tanto tránsito por ambas carreteras, no se hayan regado. Creemos justa esta queja.

Teatro

Las funciones que vienen verificándose estos días de feria, se van bastante concurridas. Esta noche se pondrán en escena las obras siguientes: Toros de puntas.—El Paso de Judas.—Lobos Marinos.

Las Alcantarillas

Insistimos en advertir á quien correspondá, vea el medio de que desaparezcan los miasmas que despiden las bocas de alcantarilla. Se necesita carecer en absoluto del sentido del olfato, para que pasen desapercibidos los muchos olores que aquellas exhalan.

Las novilladas

Las verificadas en la plaza de Toros el domingo y el lunes, resultaron bastante bien, sobre todo la primera. El Oruga es un buen matador de novillos y estoquea con valor y decisión. El ganado, flojo, salvo alguna excepción. La cuadrilla trabajó bien y con amore. La entrada, el primer día casi un lleno y el segundo, mediano. Uno de los toros fué brindado á nuestro querido amigo D. José Quiñones de León, quien regaló al Oruga un magnífico alfiler de brillantes; y otro al revistero de «El Campeón» Paco Pica Poco, que obsequió al torero con una petaca.

VINO BUGEAUD Tonic-Nutritivo con QUINA Y CACAO el mejor y más agradable de los tónicos. Anemia, Fiebrés, Convalecencias. Paris, 5, Rue Bourg-l'Abbé — PRINCIPALES FARMACIAS

Al Sr. Alcalde

Se quejan los vendedores de pescados frescos de que la Administración de consumos no permite introducir los que llegan á las seis de la tarde en el correo de Asturias y creemos que la queja es fundada, por que con esa prohibición se irrogan dos perjuicios, uno á las vendedores que tienen que retrasar la venta de una mercancía, bastante delicada, catorce ó dieciséis horas, y otra el público que no puede proveerse de este artículo tan apetecido en esta época. Estas quejas Sr. Alcalde deben evitarse, ordenando que esté abierto el fielato de la Estación una hora más, y que esté allí el Inspector Veterinario para hacer el reconocimiento,

La sementera

La hermosa temperatura de que disfrutamos, hace que se estén llevando á cabo las operaciones de sementera en inmejorables condiciones. Todo lo que se sembró temprano ha nacido ya, y de seguir el tiempo como hasta aquí han de progresar mucho los trigos, pues se ha depositado la semilla en buena sazón. De algunos puntos de esta provincia dicen que se precisa agua, pero nuestros labradores en general desean que continúe la sequía hasta fines de este mes.

Un obrero muerto

Ayer, á las dos menos cuarto, varios obreros estaban trabajando en la obra de la fachada de la casa del señor Fernandez Blanco, en la calle de Bayón cuando se vino al suelo con gran estrépito parte del andamio sobre el que se hallaban, y con él cayeron todos los obreros. Uno de ellos chocó contra una tabla, produciéndose una horrosa herida en la región frontal, por la que se le veía el cerebro; otro recibió una herida leve en la nariz y, el joven Pedro Carreras, una contusión. El más grave, fué el que recibió la herida en la frente llamado Gregorio Ordás, el maragato, al que le fué administrada, en la misma calle, la Extrema-unción. Por la tarde falleció en el hospital. Lamentamos esta desgracia y recomendamos á quien corresponda cuidar de ordenar que no se construyan andamios sin las debidas seguridades.

Nuestros apreciables lectores leerán en la presente edición un anuncio de la «bien reputada» firma de los Sres. Valentín etc. Cia. Banqueros y Expenduría general de lotería de «Hamburgo», tocante á la lotería de Hamburgo y no dudamos que los interesará mucho, ya que se ofrece por pocos gastos alcanzar en un caso feliz una fortuna bien importante. Esta casa envía también gratis y franco, el prospecto oficial á quien

Sucesos de Melilla

Intimación

El general Margallo intimó el día 20 al bajá diciéndole que, si á las doce del día siguiente no habían sido destruídas las trincheras que las kabilas han construído, apoyándose en el hito número dos del campo español, procedería á cañonearlas sin esperar nuevo plazo ni retrasar las operaciones por motivo alguno. El bajá contestó que en aquel momento (nueve de la mañana) salía para el campo moro á fin de participar el acuerdo á las kabilas, respondiendo que antes de las doce quedarían destruídas las trincheras. Durante toda la mañana se vió al bajá yendo y viniendo por las trincheras de los moros, á fin de demostrar que hace cuanto le es posible para que los riffeños desistan de su actitud belicosa.

Empieza el cañoneo

Cumpliendo las órdenes del general Margallo, ó á causa de los disparos que los moros hacían desde la playa (que esto no lo dicen muy claro los responsables), el Conde de Venadito empezó el fuego de cañón desde nuestro barco.

Diez y ocho cañonazos

La artillería del Conde del Venadito, con el mejor orden y excelente puntería, hizo diez y ocho disparos. A los primeros intentaron responder los moros con descargas de fusil; pero convencidos sin duda de que sus proyectiles no podían ofender á nuestro buque, huyeron á las vecinas alturas ó se refugiaron en las zanjas ó fosos construídos para su defensa. Según se ve, á pesar de la intimación hecha por el general Marga-

llo para que los moros destruyeran las trincheras, el cañoneo del Conde del Venadito ha tenido por único objeto y exclusivo resultado dispersar á los moros que habían hecho fuego contra dicho buque. Durante todo el tiempo que duró el cañoneo, la población en masa de Melilla contemplaba desde las murallas el efecto causado por los proyectiles. Estos, disparados por el cañón de tiro rápido, tenían el calibre de 57 milímetros.

Se suspende el fuego

A las cuatro de la tarde los moros suspendieron el fuego, por lo cual el Conde del Venadito suspendió el suyo. Los riffeños encendieron hogueras llamando á las kabilas vecinas. También, en señal de guerra, han enarbolado un jaique en lo alto de un palo.

El vapor «Cámara»

Llegó á Melilla el vapor Cámara. El fuerte Levante que reinaba dificultó mucho las operaciones del desembarco. Las tropas que han llegado á bordo del Cámara tienen ya preparado alojamiento en el Polígono.

Noticias del moro

Noticias que se tienen del campo moro prueban que todo cuanto ha dicho estos días el bajá era una indigna mentira y que ni por un momento han pensado los riffeños en destruir sus trincheras ni en abandonar su actitud hostil.

Estas noticias confirman también lo que se ha dicho de que los moros se han negado á recibir la carta del ministro del Sultán, y que han manifestado que no le obedecerán en caso alguno mientras se trate de construir el fuerte de Sidi-Guariach. La mejor trinchera que tienen los moros es la que empieza en la mezzquita de Sidi-Guariach, y llega á la Huerta de Kandor.

Detrás de ella había el día 20 un respetable número de riffeños con casi todos los cabos de las kabilas. Los disparos hechos por el Conde del Venadito, no obstante en las malas condiciones en que estaba el mar, según queda dicho, han sido muy certeros.

Algunos proyectiles dieron en los poblados de Mezquita y Mazusa. Otro cayó en un grupo de moros que huían, é hizo rodar algunos caballos. El número de moros que se ha visto ha sido escaso, y en posiciones muy distintas entre sí; y es que los riffeños han aprendido á no presentarse en grandes masas.

Informes de un marroquí

Es curioso lo que cuenta «El Imparcial» respecto del moro que trató de conferenciar con el teniente coronel Sr. Mir: «Dicho riffeño llegó á la madrugada hasta cerca de las murallas del fuerte de San Lorenzo. Traía una cesta y venía armado con su fusil. Cuando los centinelas le dieron el alto, expresó su deseo de hablar con el oficial de guardia.

Bajó éste al campo, y el moro le dijo que traída en la cesta algunas docenas de huevos de gallina para regalárselas al Sr. Mir. Añadió el moro que la mitad de aquel presente se lo dedicaba al oficial con quien estaba hablando. Este contestó que no podía ni quería aceptar regalo alguno de los moros y que remitiría la cesta al general Margallo, quien, cuando tuvo noticia de lo ocurrido, ordenó que fuese arrojado al mar el presente del moro.

En la brevisima conferencia que tuvieron el moro y el oficial, dijo el primero: «Que él no era enemigo de España y que sentía lo que pasaba en las kabilas; que era un embuste todo cuanto había dicho el bajá respecto á que los moros del campo limitó estuvieran en actitud pacífica. Todo cuanto ha manifestado el bajá y cuanto han dicho los moros de la

Aduana es una invención—añadió el moro de la entrevista, que se llama Ali—porque las kabilas están más guerreras cada día. En los pozos del tirador hay un gran contingente de riffeños bien armados, que permanecen, desde hace muchos días, delante de las trincheras, y detrás de éstas hay mucha guardia. Yo he podido venir hoy porque mi kabila entraba ayer de guardia en las trincheras del campo cristiano; y mi hermano manda las fuerzas que defienden las trincheras de frente á San Lorenzo. Si no, no hubiera podido venir. Las kabilas no transigirán nunca con que el fuerte de Sidi-Guariach se construya, y pelearán hasta morir.»

Un grave peligro

Un periódico de Málaga teme, con razón, que pueda desarrollarse el cólera en Melilla. Hé aquí sus palabras: «Cólera en Melilla no lo hay todavía, pero puede haberlo. Motivo: que no existe en el Ministerio de la Guerra Junta alguna de Sanidad militar. Porque, si existiera, al decretarse la incorporación á filas de los individuos con licencia ilimitada, hubiera llamado la atención del ministro sobre este peligro. Y éste hubiera de seguro exceptuado de la llamada á los residentes en puntos epidemiados. Aunque no fuera más que acordándose de los estragos que presentó en 1830.»

Plan de campaña

Según dicen varios periódicos, el Sr. Ministro de la Guerra se ha convencido de que la actitud provocativa de los riffeños exige el inmediato comienzo de las operaciones; que aquellos han de estorbar cuantos trabajos de fortificación se intenten en nuestro campo, y, por último, que puede esperarse muy poco de las negociaciones diplomáticas y de las visitas de los bajás á la autoridad de Melilla, por lo cual se impone el deber de acudir á la fuerza con energía.

Si así habla el Ministro de la Guerra, habla bien, aunque algo tarde. Las últimas noticias comunicadas por nuestro Ministro en Tánger, anuncian que los moros pueden reunir 50.000 combatientes armados. El gobernador de Melilla sólo los hace ascender á 30.000.

Y aun se muestra más optimista el comandante general de Melilla, pues dice que, según confidencias que tiene, se han retirado de la lucha las kabilas del interior y sólo quedan para la pelea las kabilas del campo.

Para hacer frente á esos enemigos, el Gobierno tiene concentrados grandes elementos de resistencia, así de tierra como de mar. Y no ha emprendido aún una acción decisiva, porque el general López Domínguez quiere que no le cojan desprevenido las contingencias de la lucha.

Así explica la parsimonia de su proceder. Las tropas, cualquiera que sea el número necesario para asegurar el éxito, están preparadas, y embarcarán cuando haya de comenzar la acción en todo su desarrollo.

Para entonces estará en Melilla el Ministro de la Guerra, y algunos días antes irá el general Chinchilla. Si las exigencias de la campaña lo determinaran, no esperaría el general López Domínguez la llegada de los 10 000 fusiles Mauser para romper el fuego en toda la línea.

No oculta que la artillería ha de jugar un papel principalísimo en esta contienda, y por eso envía de todas partes gran número de cañones al campo de Melilla.

Del arma de Infantería irá toda la fuerza necesaria. Están dispuestos para embarcar, en el momento en que den comienzo las operaciones, 10.000 hombres. Si hacen falta otros 10.000, también irán.

De Caballería irán, por de pronto, ocho escuadrones, y están preparados dos regimientos. Mientras no se decide el momen-

to de comenzar la campaña, los vapores *Africa*, *Sevilla*, *San Agustín*, *Cámara* y *Rabat*, seguirán haciendo constantes viajes, llevando víveres, municiones y toda clase de material de campaña y sanitario.

La fragata *Gerona* empezó ayer á llevar agua para surtir todas las necesidades de la plaza y su campo. Componen su dotación 200 hombres.

Otro buque de nuestra Armada, que será probablemente la fragata *Victoria*, transportará á Melilla Caballería y material de guerra.

En suma: el general López Domínguez, dice que dentro de muy pocos días habrá en el campo de operaciones cuanto la guerra exige para hacer sentir á las kabilas todo el peso de nuestra razón y de nuestra fuerza, sin que importen sus líneas de atrincheramientos, ni todos sus medios de defensa.

De todas veras pedimos á Dios que el general López Domínguez no se equivoque, que se gane el tiempo perdido, y terminen las zozobras que se sienten.

Asuntos varios

LOSSIETE INFANTES DE LARA

(Episodio histórico)

Cúmplese por estos días el noventa centenario de uno de los sucesos más trágicos y memorables de la historia de Castilla. Nos referimos á la aventura conocida con el nombre de «Los siete Infantes de Lara».

Llamábanse estos Diego González, Martín González, Suero González, D. Fernán González, Ruy González, Gustín González y Gonzalo González y eran hijos de Gonzalo Gustín y descendientes del famoso Juez de Castilla Nuño Rasura. Tenían señorío en el lugar de Salas de los Infantes donde poseían un magnífico palacio, distribuído en siete pabellones ó salas de donde diz que tomó nombre el pueblo que así es hoy llamado: Salas de los Infantes.

Habían estos Infantes un tío, Ruy Velázquez, que celebraba sus bodas con D. Lampra de Briviesca y á ellas convidó á sus sobrinos que al efecto todos y en un mismo día fueron armados Caballeros por el Conde D. García.

Sucedió que en lo mejor de las fiestas Alvar Sánchez deudo de doña Lampra, promovió cuestión al menor de los Infantes, se fueron á las manos y Alvar cayó herido; vió la escena doña Lampra que comenzó á dar fuertes voces y gritos y á mearse los cabellos, acudieron sus criados, y movida por el furor, mandó á uno de ellos que arrojasen al rostro de D. Gonzalo un cohombro empapado en sangre, que era el más grave y osado ultraje que cometerse podría con un caballero en aquellos tiempos. (1). Hízolo así el sirviente, lanzóle sobre él D. Gonzalo, alcanzándole cerca de doña Lampra, y, aunque ésta trató de ampararle acogiéndole en su regazo, dióle inmediata muerte, vengando así el ultraje recibido.

Grande fue la desolación de doña Lampra, rasgóse los vestidos; hiriéndose el rostro y con las manos arañando amenazó á su esposo con hacerse mora sino vengaba la muerte del siervo: juróla Ruy Velázquez complacerla y ofrecióla que mataría no solo á D. Gonzalo, sino á todos sus hermanos y á su padre según ella pedía, ideando para ello uno de los ardidés y emboscadas más infames que registra la Historia. Al efecto rogó Ruy Velázquez á Gonzalo que fuera á Córdoba á cobrar del Moro unos dineros, y para ello, dióle una carta cerrada en la que pedía al musulín, su amigo, que hiciera matar al portador de ella. Presentóse Gonzalo Gustín al de Córdoba, que no queriendo manchar sus manos con la sangre de tan benemérito anciano, limitóse á encerrarle en un departamento de su palacio y con tan poco rigor que habiéndose enamorado de caballero cristiano una hermana del Rey moro, nadie impedía se visitaran, llegando á tanto su afición mú-

(1) Especie de Papino.

tua, que la mora dió á luz un niño, hijo de ambos; un Mudarra González del que luego hablaremos.

Discurria mientras el esposo de doña Lampra la manera de cumplir la palabra empeñada de dar muerte á los Infantes: organizó una batida contra los enemigos fronterizos y aquí halló el vengativo castellano la ocasión de realizar sus sangrientos designios; púsose de acuerdo con los contrarios y en combinación prepararon una emboscada á los Laras en los campos de Arabiana donde los Infantes, no sospechando la traición pelearon como unos valientes, pero no pudiendo resistir la fuerza del número fueron vilmente degollados así como su ayo, otro héroe que aun conociendo el peligro no se apartó un instante del lado de sus señores. Lampraba este modelo de servidores Nuño Salido.

No quedó con esto satisfecho el rencor de doña Lampra: hizo que su esposo Rey Velazquez enviara al prisionero de Córdoba las cabezas de sus siete hijos; tan horrible presente fue reconocido por Gonzalo Gustin que con el corazón traspasado por tan cruento dolor las besó una por una y bañó con sus lágrimas, haciendo que también las besara su tierno hijo Mudarra González.

Escena tan terrible impresionó vivamente al Rey de Córdoba moviéndole á dar libertad á Gonzalo Gustin; aceptóla éste de buena gana, recogió las ensangrentadas cabezas de sus hijos y por sí propio las condujo á Castilla secretamente, dándolas aposento sagrado en la Iglesia de Santa María de Salas, donde se supone que á poco murió.

Quedaba en Córdoba su hijo Mudarra a quien su madre incuó en su ánimo y en su tierno corazón la necesidad de vengar el crimen cometido con sus hermanos y las lágrimas tan cruelmente arrancadas á se anciano padre; refirióle repetidas veces la desgarradora escena del presente de las cabezas, y Mudarra al llegar á los 14 años, armado del valor castellano, heredad de sus ascendientes y sintiendo arder en sus venas la sangre africana de la que le dió el ser, corre á Castilla, reta á singular combate á su tío Ruy Velazquez y del primer bote de su lanza le arrancó la vida. Conoce luego el pueblo los móviles de este duelo, sabe que la intriguadora de tan horribles crímenes fue doña Lampra y sin compasión la arrastran, apedrean y queman su cuerpo, lanzado al viento sus cenizas para que no quedara de ella rastro.

Cumplidos sus deberes preséntase Mndena á doña Sancha, madre de sus desventurados hermanos, es bautizado y armado caballero, y aquella le acepta como hijo (1) y heredero del señorío de su padre, viniendo despues á ser el fundador del linaje nobilísimo de los Manriques de Lara. Tal es, dice la gente, la famosa historia, anécdota ó aventura de los siete Infantes de Lara, tan celebrada por poetas y romanos, sacada de la Crónica General, desechada como fabulosa por muchos críticos, admitida por otros como cierta en su fondo y aceptada en todos sus episodios por el P. Mariana.

Canin Canig

(1) Esta adopción se hizo con una ceremonia bien singular. Dieron que la Sra. Sancha metió al mancebo por la manga de una muy ancha camisa (que bien ancha era menester que fuese por delgado que supongamos al recién cristiano moro) le sacó la cabeza por el cuello, se dió paz en el rostro, y con esto quedó recibido por hijo. De aquí viene, añade el P. Mariana, adagio vulgar «Entra por la manga y sale por el cabezón»

NOTAS PARA EL COMERCIO

MERCADO DE GIJON

El aspecto general del mercado sigue sin variación notable respecto de la semana anterior.

La introducción de productos vegetales y transformados se limita á reponer las ventas en los depósitos y almacenes.

Los precios de las harinas han te-

nido una pequeña alza, debido á las pocas existencias de que pueden disponer las fábricas de Castilla, por la paralización que tuvieron durante la limpia de los canales.

La calidad del pan ha mejorado algo y sus precios se conservan, sin guardar relación con el de las harinas, ni con el peso que representan.

La carne de vaca y ternera se vende á los mismos precios que en los últimos meses por haberse repuesto algo los del ganado. La calidad de la carne es superior, y la abundancia de este artículo es considerable.

La importación de vinos de mesa, procedentes de Navarra y Castilla, ha aumentado en esta semana y disminuido los precios al detall.

El vino tinto de Tafalla clase superior se vende á 8 pesetas el decálitro.

Los precios de la botella de vinos comunes varían desde 45 céntimos á 1'10 pesetas.

La provincia está bien surtida de carnes, vino y harinas, siendo los precios bastante equitativos.

La importación de aceites de olivo, procedentes de Málaga y Sevilla, ha aumentado, siendo por lo general de clases inferiores.

El público se lamenta de la mala calidad de estos caldos.

La exportación de mantecas frescas para las provincias de Andalucía aumenta según la cantidad elaborada, pues los fabricantes apenas pueden dar abasto á los pedidos.

La mantequilla selecta asturiana es muy solicitada, compitiendo en calidad y en precio con sus similares del extranjero y del país.

Se han embarcado para las provincias meridionales algunas partidas de manzanas del país en condiciones ventajosas para los exportadores.

La cesta de manzanas de mesa se ha vendido á 1 peseta, teniendo de 10 á 12 kilogramos de peso.

Los precios del café de Puerto Rico, azúcar y cacao en alza.

Gijón, 22 de Octubre de 1893.

El corresponsal

Sección de mercados

Roseco (Valiadolid) 22 de Octubre de 1893

Reducidas las entradas de trigo por causa de la sementera, al límite mínimo que en las épocas más ocupadas para el labrador suelen tener en nuestra plaza, apenas si del mercado al detall podemos ocuparnos, por cuanto ni aun cotizaciones en absoluto concretas se conocen, variando desde 40 1/4 reales las 94 libras hasta 40 3/4 que ha conseguido algue que otra partida afortunada en la venta.

Hoy, que por ser fiesta, la concurrencia será buena, habrá de reflejarse mejor la tendencia de los precios, que nada tendrá de extraño sea favorable por cuanto al alza propenden todos los mercados de Castilla impulsados por la activa elaboración que se está llevando á cabo.

Los fabricantes montañeses particularmente, que vienen sosteniendo el valor de los trigos en Campos, muestran deseos de adquirir, sobre todo en las cabezeras, y hacen pedidos á 41 reales las 92 libras en Orono y Villada, tomando en este punto á 41 1/2 las 94 libras de Villalón.

En nuestra plaza acaso se daría hasta 8.000 fanegas de trigo á 41 reales las 94 libras en panera.

En Valiadolid se sostiene al detall el precio del trigo á 42 reales en el Arco y á 41 1/2 en el Canal; en Medina de 40 á 40 1/4; en Villalón 40, y al mismo precio en Palencia las 92

Nuestras existencias se disminuyeron en 310.860 kilos de trigo mandados por el Canal por donde salieron también 34.800 kilogramos de harina. El ferrocarril llevó 100.840 kilogramos de este polvo, 6.928 de salvados y 38.787 de cebada.

La entrada total de la semana, incluyendo la del domingo anterior, la calculamos en 7000 fanegas próximamente.

El corresponsal.

ÚLTIMA HORA

Por telégrafo

SERVICIO PARTICULAR

DE LA PROVINCIA

Desde Melilla

El fuerte de Cabrerizas. Avanzadas rifeñas

Melilla 24 (1,40 madrugada) URGENTE

Esta tarde, previa licencia del general, subimos los periodistas al fuerte de Cabrerizas Altas.

A quinientos metros de distancia estaban ya las avanzadas de los rifeños y en ellas pululaban infinidad de moros.

Las trincheras del campo enemigo están hechas sólidamente en esta parte.

Tiro al blanco.—El vapor «Africa» Revista á los fuertes.

Melilla 24 (2 madrugada) URGENTE

Espérase de un momento á otro la llegada del vapor «Africa» con nuevas fuerzas.

Desde el fuerte de Cabrerizas Altas hemos presenciado el tiro al blanco del Batallón disciplinario. El ejercicio ha sido brillante.

El general Ortega ha revistado hoy todos los fuertes, desde donde examinó los atrinchamientos que siguen haciendo los moros.

Moros de aduana.—Los cabos de los kábilas.—Sigue la oposición

Melilla 24 (2,50 madrugada) URGENTE

Ayer tarde, mientras el general Ortega recorría los fuertes, vió dos moros de la aduana, que regresaban á caballo de la feria de Frajana.

Estos moros dieron noticias de la actitud de las kábilas insurrectas.

Ayer se reunieron los cabos de las kábilas con objeto de celebrar una especie de consejo á fin de adoptar una línea fija de conducta para lo sucesivo.

Los mencionados cabos acordaron oponerse, ahora como antes, á la construcción del fuerte de Sidi-Guariach.

Este acuerdo hará que las operaciones militares en Melilla tomen pronto mucho incremento.

La margen derecha del rio Oro

Melilla 24 (5,15 madrugada) URGENTE

El general Margallo ha manifestado que lo primero que debe hacerse en cuanto lleguen los refuerzos necesarios, es posesionarse de la margen derecha del rio Oro.

Dice el general, que haciendo esto, se podrá impedir que se repitan los desmanes de los rifeños.

La feria de Frajana. Gran concurrencia Melilla 24 (7 mañana) URGENTE

La feria del inmediato poblado de Frajana, ha estado extraordinariamente concurrida.

La afluencia de moros ha sido tan grande que no se recuerda haber visto tantos reunidos en dicha feria.

Se cree que esta concurrencia tiene relación con la insurrección de las kábilas.

Almodóbar

Desde Madrid

Dinamita en un tren.—El hijo de Martínez Campos.

Madrid 24 (9 50 m.)

En la estación de Logroño, en un coche de tercera clase del tren correo, se encontró un paquete conteniendo cartuchos de dinamita.

En el mismo tren iba un hijo del general Martínez Campos.

Ha producido alarma el hecho de que hasta en los trenes se encuentren cartuchos de dinamita.

Los rabassaires.—26000 asociados

Madrid 24 (10'53 m.)

La asociación de Rabassaires de Villanueva y Geltrú, que tienen gran importancia, ha acordado apoyar á los federales en las próximas elecciones.

La citada asociación cuenta con más de 26.000 asociados.

Las asociaciones obreras.—Cesantes por socialistas

Madrid 24 (11'10 m.)

La Compañía de los ferrocarriles ha empezado á adoptar medidas represivas contra los empleados de la misma que pertenecen á asociaciones obreras.

La Dirección general de dicha Compañía ha dejado cesantes á todos sus empleados que se hallan afiliados á aquellas asociaciones.

Agitación ferrocarrilera.—Huelgu en perspectiva

Madrid 24 (11'50 m.)

Reina gran agitación entre los empleados del ferrocarril del Norte.

En Zaragoza y Barcelona, se han reunido y han acordado excitar á todos sus compañeros á que se declaren en huelga si no son repuestos los cesantes.

Protesta de la prensa.—El Liberal

Madrid 24 (12 m.)

Toda la prensa protesta indignada contra el acuerdo tomado en el último Consejo de Ministros, de extremar los rigores á fin de evitar la publicación de las noticias de Melilla.

«El Liberal» publica un artículo muy violento, diciendo que no debe tolerarse ese abuso

Un banquete.—Congreso Socialista —La escuadra inglesa.—El sufragio universal

Madrid 24 (1'10 t.)

Telegrafian de Berlín que el Rey de Sajonia ha dado un banquete al emperador Guillermo.

Ayer comenzó en Colonia el Congreso Socialista.

La escuadra inglesa ha llegado á Spezzia.

En la Cámara de los Diputa-

do de ley electoral ampliando el sufragio.

Agencia Almodóbar

SECCION DE ANUNCIOS

COMERCIO

Francisco Ruiz é Hijos PLAZA MAYOR.—LEÓN

En esta antigua y acreditada casa, se ha recibido un surtido completo en géneros para la temporada, en patenes, estambres, chevios, jergas, paños para capas, gabanes y hábitos de sacerdotes, castores, vicuñas, edredones, tricots, ortigosas, villosas das, astracaues, rizos, alfombras, toquillas, mantas de viaje y cama, faldas de barro, pañetes, franelas, géneros de punto ea lana y algodón, lanas, armures, merinos, mantillas, tohallas, mantos, velos, granadinas en seda y lana, veludillos, tiras bordadas jerseys y otra infinidad de artículos difíciles de enumerar.

Comercios: Plaza Mayor número 2.—Plaza Mayor números 24 y 25.

VENTA DE FINCAS

En subasta voluntaria y ante el Notario de León, Sr. Zuloaga, tendrá lugar el día 5 de Noviembre próximo, á las once de la mañana, la venta de varias fincas rústicas, radicantes en los términos de León, Alija de la Ribera, Marialba, Valdesogos de Abajo, Reliegos, Santas Martas y Despoblado de Pinilla.

VENTA DE TABLA

Se vende una partida de buena tabla seca de cho, por lotes y por docenas.

En 1ª calle de las Catalinas, núm. 10, se dará razón.

ALMACEN DE PIELES

LUCIANO LUBÉN

Plaza de Sta Ana 44

Se compran toda clase de pieles.

Se venden pieles para camas y cunas.

L. Alvarez Bugallal, Notario por oposición

Rinconada de San Marcelo, núm. 5. —LEÓN—

FUNERARIA

Eduardo Millán

Plaza de Regla.—León.

Acaba de recibirse un magnífico surtido de elegantes cruces y coronas de todas clases, desde las más económicas hasta las de más valor.

V.º É HIJO DE MARDOMINGO

1 y 2, Platerías, 1 y 2

Almacén de pescados frescos

Latas de salmón, calamares, langosta, bonito, sardinas, anchoas y merluza de diferentes tamaños y precios económicos.

Venta de jamones, superiores, y procedentes de Asturias.

Otras frescas, diariamente.

— Teléfono, núm. 12 —

Para caballero

Capas de paño superior con magníficos embozos y cintas de novedad, desde quince pesetas en adelante.

Surtido completo en todos los géneros de abrigo.

Comercio de HIJOS DE CAÑAS, CALLE DE LA PALOMA, N.º 3, LEÓN. lo pida.

Imp. de herederos de Angel Gonzalez

